

吾北中学校

吾北中学校の勤労意欲を 高める活動について紹介します

5月11日～12日の2日間にわたり1年生と3年生28名が香南市野市町にある県立青少年センターで集団宿泊訓練を行いました。

集団宿泊訓練ではその目的の一つとして、4月に入学したばかりの中学1年生が持つ不安を早期に安心に変えることでした。専門職員の皆さんにご支援をいただき、緊張の見られた生徒の表情が生き生きとした表情に変わりました。

高知リトルプレイヤーズシアターの田村千賀さんの指導で新聞紙を張り合わせて大きな波を作り、生徒全員が新聞紙で無邪気に遊び、野外炊事では巨大な肉まんが出来上がり感動しました。2日目の企業研修（香南市の山本貴金属地金さんにお世話になりました）では歯科材料で歯が作られる様子や、金の延べ板の重量感に驚き、合金を作るために耐熱服を着て作業される社員の皆さんの働く様子に感銘を受けました。研修のお土産に金箔のキーホルダーをいただき喜ぶ姿などたくさん感動の場面がありました。3年生が優しく1年生をお世話でき、1年生も安心して学校生活が送れそうです。

人間関係を築きにくく、社会参加に困難さの見られる若者が増えてきたといわれますが、体験活動を盛り込んだ学校行事を通して人々との交流を進め、勤労意欲を高めるとともに夢を育てる機会にしています。企業研修も含んだ集団宿泊訓練は、まだ将来の目標が持てずにいる中学生にとって働くことの尊さも実感でき、一生忘れられない印象として記憶に残ったことと思います。

また、5月11日～14日の4日間にわたり2年生14名が関西方面へ修学旅行に行きました。

修学旅行では奈良市の伝統産業である墨つくりの体験、京都市では東映映画村で映画撮影の実際が見学できました。さらに大阪城ではたこ焼きつくりの体験、大阪市の企業家ミュージアムではパナソニックや三洋電機、江崎グリコ、日清食品といった大企業が発展するヒントについてお話を聞きました。最終日にはインスタントラーメン発明記念館で実際にチキンラーメンを作り、お土産に持って帰りました。



神戸市で阪神淡路大震災について学習する機会もあり、4日間の修学旅行は日ごろの学校生活ではなかなか体験できない学習内容がたくさん盛り込まれた印象深いものになりました。

集団行動のため、時間に遅れないように行動すること、約束を守ることなどもしっかり学びました。友達との思い出もいっぱいできて、楽しく学んだ修学旅行になりました。